
Kreistag Saale-Orla-Kreis                      Schleiz, 10. Juni 2020 
Kreistagsbüro 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die 8. Sitzung des Kreisausschusses 

am Mittwoch, den 06.05.2020 (öffentlicher Teil) 

 
  
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende:  19:15 Uhr 
Ort:  Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Konferenzsaal 237, 

Oschitzer Str. 4, 07907 Schleiz,  

Anwesenheit: 

Anwesend: Vorsitzende/r 

Fügmann, Thomas   

Ausschussmitglieder 

von Brandenstein, Wolfram 
Dr.med. Hanna, Allam 
Herrgott, Christian   

Kanis, Regine   
Rebelein, Dieter, Dr.   

Scheffczyk, Andreas 
 

Beigeordnete(r) 

Hauck, Jürgen   
  

Mitarbeiter der Kreisverwaltung 
Bossert, Torsten, Dr.   
Hebenstreit, Alexander   

Heynisch, Jens   
Meier, Toni   

Nitsch, Michael   
Rauner, Marcel   
Schröder, Amrei, Dr.   

Unger, Philipp   

Gäste 

Nowack, Oliver   
Ortwig, Volker   
 

 
  

 

Schriftführerin:   Kerstin Täumel 
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Tagesordnung: 

 1.  Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung des Kreisausschusses am 02.01.2020 

(öffentlicher Teil) 
 2.  Information zum aktuellen Sachstand Corona-Pandemie 

 3.  Auswertung der Kreistagssitzung vom 20.01.2020 
 4.  Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 25.05.2020 (öffentlicher Teil) 
 5.  Informationen/Sonstiges 

 6.  Anfragen 

Der Landrat eröffnet die 8. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest. 

 
Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung des Kreisausschusses 

am 02.01.2020 (öffentlicher Teil) 

 

Wortmeldungen gibt es nicht. 
Der Kreisausschuss fasst mit 6 Ja-Stimmen bei 1 Stimmenthaltung folgenden Beschluss: 
 

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 5. Sitzung des Kreisausschusses 
am 02.01.2020 (öffentlicher Teil).“ 

 
   9-8/2020 

 

Zu  TOP  2 Information zum aktuellen Sachstand Corona-Pandemie 

 

Unter diesem Tagesordnungspunkt wird den Ausschussmitgliedern an Hand einer 
Präsentation ein sehr umfassender Überblick über den Stand des Pandemie-Geschehens 
gegeben. Erläuterungen werden durch Herrn Meyer sowie den Amtsarzt, Herrn Dr. Bossert 

vorgenommen. 
Die Präsentation ist als Anlage der Niederschrift beigefügt. 

Nachfragen werden durch die Ausschussmitglieder Herrn Dr. Rebelein, Herr Scheffczyk und 
Herrn Ortwig bzgl. der Information der Bürgermeister und zu den  Kosten gestellt. 
 

Zu  TOP  3 Auswertung der Kreistagssitzung vom 20.01.2020 

 

Herr Herrgott fragt nach, ob es in Umsetzung des in der Kreistagssitzung am 23.04.2020 
gefassten Kreistagsbeschlusses bereits Schriftverkehr gibt und evtl. Rückmeldungen dazu. 
Der Landrat führt aus, dass alle Akteure gemäß Kreistagsbeschluss Pkt. 1 für die nächste 

Kreistagssitzung eingeladen wurden; Rückmeldungen gibt es zum heutigen Tag nicht. 
Zu Punkt 2 des Beschlusses wurde eine Juristin des Rechtsamtes mit der Prüfung des 

Verkaufsvertrages und der Herausarbeitung von Möglichkeiten für den Landkreis beauftragt, 
die Ergebnisse sollen in der nächsten Ausschuss-Sitzung vorgestellt werden. 
Zur Realisierung des Punktes 3 wird es in der nächsten Kreistagssitzung einen 

Beschlussvorschlag geben, von den 2,8 Mio. € Investitionspauschale des Landes 1,5 Mio. € 
für die medizinische Infrastruktur zur Verfügung zu stellen. 

Herr Scheffczyk weist darauf hin, eine Erklärung vom Land abzuverlangen, ob dieses Geld 
dafür verwendet werden darf.  
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Der Landrat erwidert, dass diesbezüglich bereits ein Schreiben an das Land geschickt wurde. 
Zur Umsetzung des Punktes 4 des Beschlusses werden in kürzeren Abständen (monatlich) 
Sitzungen des Kreisausschusses stattfinden. Zu allen Kreisausschuss-Sitzungen werden 

immer Herr Ortwig als Fraktionsvorsitzender der FDP-Fraktion sowie beide Vertreter der 
GRÜNEN eingeladen. 

Zu Punkt 5 wurde die Erklärung des Kreistages an die Landrätin des Landkreises Greiz 
geschickt mit der Bitte, diese an die Mitglieder des Kreistages weiterzugeben. 
Eine Reaktion von Frau Schweinsburg gibt es bisher nicht. 

Herr Herrgott fragt nach, ob das für den 25.04.2020 angekündigte Sanierungskonzept 
inzwischen vorliegt. 

Der Landrat antwortet, dass ihm kein Konzept vorliegt, er aber davon ausgeht, dass es dieses 
Konzept noch nicht gibt, da der für heute anberaumte Termin beim Ministerium abgesagt 
wurde mit der Begründung, dass noch keine Unterlagen vorliegen. 

 
 

Zu  TOP  4 Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 25.05.2020 (öffentlicher 

Teil) 

 

Der Entwurf der Vorläufigen Tagesordnung für die Kreistagssitzung wurde vor 
Sitzungsbeginn an die Ausschussmitglieder verteilt. 

Die Tagesordnungspunkte werden einzeln durchgesprochen und bei Bedarf kurze 
Erörterungen durch den Landrat gegeben. 
Der TOP „Wahl eines Demografie- und Seniorenbeauftragten“ soll zurückgestellt werden, da 

die Bedingungen für eine Wahlhandlung in der Sport- und Festhalle nicht gegeben sind. 
Ansonsten wird die Vorläufige Tagesordnung in der vorliegenden Form bestätigt. 
 

 
Zu  TOP  5 Informationen/Sonstiges 

 
Termine der nächsten Sitzungen: 
 

17.06.2020  Kreisausschuss-Sitzung zur Vorbereitung nächster Kreistag und 
   mit einem TOP zu Informationen zum Krankenhaus Schleiz 

 
06.07.2020  Kreistagssitzung 
 

Zu  TOP  6 Anfragen 

 

Herr Ortwig fragt nach, ob die unter TOP 2 vorgestellte Präsentation den Fraktionen 
zugestellt werden kann. 
Es wird durch den Amtsarzt auf den Datenschutz verwiesen. Es können lediglich die 

allgemeinen Statistiken der Präsentation zur Verfügung gestellt werden. 
 

Herr Dr. Rebelein fragt, ob es Anträge auf Stundung der Kreisumlage von den Kommunen 
gibt. 
Der Landrat bejaht diese Anfrage; zur Zeit gibt es Rückstände in Höhe von 1 Mio. €. 

Der Landrat führt weiter aus, dass die Auswirkungen der Pandemie finanziell große Sorgen 
bereiten. Die ersten Probleme werden bei den Kommunen auftreten, da Steuereinnahmen in 

Größenordnung wegbrechen. Die Auswirkungen sind aber derzeit nicht zu beziffern, werden 
aber deutlich im Haushalt spürbar sein.  
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Frau Kanis fragt nach der Beantwortung ihrer schriftlich an den Landrat gestellten Anfragen 
bzgl. Schulbegleitung und Vergütung von Schulfahrten freier Anbieter. 

Der Landrat betont, dass er in der gegenwärtigen Situation auf diese Fragen keine 
abschließende Antwort geben kann. Im Haus wird an finanztechnisch nachvollziehbaren 

Lösungen gearbeitet, es kann jedoch nicht für jeden Einzelfall eine Lösung geschaffen 
werden. 
 

Frau Kanis fragt weiter, ob freie Träger akute Notlagen angezeigt haben? 
Der Landrat betont, dass ihm dies nicht bekannt ist. 

 
Herr Scheffczyk bedankt sich für die sehr ordentliche Beantwortung seiner an den Landrat 
gestellten Anfragen während der tagungsfreien Zeit des Kreistages. 

Der Landrat beendet den öffentlichen Teil der  8. Sitzung des Kreisausschusses um 18:40 
Uhr. 

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 
dort eingesehen werden. 

 

 

 

Fügmann Kerstin Täumel 

Landrat Schriftführerin 
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